

# **Continuer à s'opposer aux SAC**

## FR (NL ci-dessous)

Malgré l'opposition sans précédent de 213 organisations de la société civile, la Chambre des représentants a voté à la majorité pour une extension de la législation sur les SAC. Les autorités locales peuvent maintenant abaisser l'âge pour amende SAC à 14 ans, élargissant les domaines d'application du système, délivrer des interdictions de lieu et augmenter le montant des amendes. Malgré cela, nous continuerons à nous opposer à cette législation antisociale.

Nous voulons nous opposer au système parallèle et incontrôlable des sanctions administratives communales. Nous voulons des fonds supplémentaires pour un système judiciaire véritablement indépendant et accessible ainsi que de véritables solutions sociales aux problèmes sociaux tels que "les incivilités".

## **Vive la séparation des pouvoirs !**

Le système des SAC remet fortement en cause le principe démocratique de séparation des pouvoirs. Dans l'organisation des Sanctions Administratives Communales, la commune est en effet juge et partie : non seulement l'administration locale détermine le règlement, elle est aussi l'employeur du fonctionnaire sanctionnateur, et souvent aussi celle du fonctionnaire constataleur. Ce «pouvoir judiciaire local» n'est pas indépendant. Nous ne sommes déjà pas prêts à abandonner les fondements de la démocratie et de l'Etat de droit.

## **Stop à l'arbitraire !**

Les gouvernements locaux ont la possibilité de décider eux-mêmes de ce qu'ils considèrent comme une incivilité. Cela conduit à une insécurité et à une inégalité de traitement juridique entre les habitants de différentes villes et communes. Il faut ajouter une très grande liberté d'interprétation sur l'incivilité pour les fonctionnaires sanctionnateurs et constatauteurs. Combiné avec un manque de clarté sur ce qui est punissable à quel endroit, on aboutit à une société qui laisse une place énorme à l'arbitraire.

## **Être jeune n'est pas un crime !**

La dernière extension de la législation SAC offre la possibilité aux communes d'abaisser encore plus l'âge d'application des amendes SAC de 16 à 14 ans. La logique protectionnelle de la politique de jeunesse est abandonnée sans réelle recherche sur l'inécessité de cette mesure. Nous refusons d'entrer dans une société qui criminalise le comportement normal des jeunes (jouer, crier, traîner ... ).

## **Les problèmes sociaux exigent des solutions sociales !**

La politique des SAC permet de piétiner facilement les droits sociaux. Les groupes socialement vulnérables qui, pour diverses raisons, font plus usage de l'espace public, seront aussi plus victimes d'amendes SAC. Criminaliser la pauvreté est non

1 Continuer à s'opposer aux SAC – Blijven tegengas geven

seulement néfaste pour les groupes visés, mais n'offre aucune solution aux vrais problèmes sociaux. Il est donc nécessaire de développer des solutions sociales ambitieuses qui peuvent aborder les vraies racines de "l'incivilité".

## **Le droit à l'action sociale !**

La loi SAC met également le droit à la liberté d'expression sous pression. La loi comporte un réel risque pour le droit de se déplacer librement dans l'espace public, pour la liberté d'association et la liberté d'exprimer son opinion. Les SAC ne peuvent pas servir à raboter ces libertés fondamentales. Le droit à l'action et à l'organisation sont directement menacés par la législation sur les SAC.

## **Des actions pour mettre la pression au niveau local.**

De nouvelles actions sont nécessaires. Cet automne, les villes et communes adapteront leurs règlements communaux pour les mettre en accord avec la nouvelle loi étendue sur les Sanctions Administratives Communales. C'est le moment idéal pour remettre en lumière les règlements SAC au niveau local. Mais il faudra faire plus. Pour peser sur les débats locaux, nous invitons tous et toutes à rejoindre la manifestation contre la législation SAC actuelle.

La discussion ne porte pas seulement sur des amendes absurdes telles que faire des miettes sur le parvis d'une église ou avoir mis un pot de fleur devant sa maison. : il s'agit de poser la question fondamentale sur comment nous voulons organiser notre société.

**Faites circuler cet appel dans vos réseaux !**

**Rejoignez la manifestation ce samedi 26 octobre 2013 à 14h devant la gare du nord.**

## **Blijven tegengas geven**

### NL

Ondanks het ongezien protest van 213 middenveldorganisaties stemde een meerderheid in de Kamer van Volksvertegenwoordigers voor een uitbreiding van de GAS-wetgeving. Lokale besturen kunnen nu de leeftijd voor een GAS-boete verlagen naar 14 jaar, de toepassingsgebieden uitbreiden, een plaatsverbod invoeren en de boetes verhogen. Wij blijven ons echter verzetten tegen de asociale GAS-wetgeving.

We willen ons verzetten tegen het parallelle en onbeheersbare systeem van Gemeentelijke Administratieve Sancties. Er is nood aan extra middelen voor een onafhankelijk en toegankelijk rechtssysteem en er dient werk gemaakt te worden van echte sociale oplossingen op sociale problemen als overlast.

### **Leve de scheiding der machten !**

Het GAS-systeem wringt grondig met het democratisch principe van de scheiding der machten. In de organisatie van de Gemeentelijke Administratieve Sancties is de gemeente rechter en partij: het lokale bestuur bepaalt niet alleen het reglement, het is ook de werkgever van de sanctionerende ambtenaar, en vaak ook van de vaststellend ambtenaar. Deze “lokale juridische macht” is niet onafhankelijk. Wij willen alvast de fundamenten van de democratie en de rechtstaat niet zomaar opgeven.

### **Stop de willekeur !**

Lokale besturen krijgen door GAS de ruimte om zelf te bepalen wat overlast is en wat niet. Dat leidt tot rechtsonzekerheid en rechtsongelijkheid tussen inwoners van verschillende steden en gemeenten. Vaststellende en sanctionerende ambtenaren krijgen een te grote vrijheid om overlast te interpreteren. Gecombineerd met een onduidelijkheid over wat nu waar strafbaar is, leidt dit tot een samenleving met teveel ruimte voor willekeur.

### **Jong zijn is geen misdaad !**

De laatste uitbreiding van de GAS-wetgeving biedt de gemeentes de mogelijkheid om de leeftijd nog verder te verlagen van 16 naar 14 jaar. Garanties voor de Jeugdbescherming worden verlaten zonder enig effectief onderzoek naar de noodzaak hiervan. We weigeren mee te stappen in een samenleving die normaal gedrag van jongeren (*spelen, roepen, rondhangen ...*) criminell benaderd.

### **Sociale problemen vragen sociale oplossingen !**

Het GAS-beleid maakt het maar al te gemakkelijk om met GAS-boetes sociale rechten met de voeten te treden. Maatschappelijk kwetsbare groepen die om verschillende redenen meer gebruik maken van de publieke ruimte, lopen ook het meeste risico om beboet te worden met een Gemeentelijke Administratieve Sanctie. Bestaffen van de armoede is niet alleen nefast voor de geraakte groepen, maar het

biedt vooral ook geen oplossing voor de eigenlijke maatschappelijke problemen. Er is nood aan bredere sociale oplossingen die de echte wortels van overlast aanpakken.

## **Recht op sociale actie**

De GAS-wetgeving zet ook het recht op vrije meningsuiting onder druk. De GAS-wetgeving dreigt de mogelijkheid te beperken om zich vrij te begeven in de openbare ruimte, om samen te komen en om een mening te uiten. De GAS mag niet gebruikt worden om dit fundamenteel recht te beknotten. Het recht op actie en organisatie komt door GAS in gevaar.

## **Nieuwe actie zorgt voor druk op de lokale ketel**

Nieuwe actie is nodig. Dit najaar brengen steden en gemeente hun lokale GAS-reglement in overeenstemming met de nieuwe, uitgebreide GAS-wetgeving. Het ideale moment om op lokaal niveau het GAS-reglement tegen het licht te houden. Maar er is meer nodig. Om te wegen op de lokale debatten nodigen we iedereen uit om mee te manifesteren tegen de huidige GAS-wetgeving.

De discussie gaat niet alleen over absurde verboden om broodjes te eten op de kerktrap of sneeuwballen te gooien: het gaat over de fundamentele vraag hoe we onze samenleving willen vorm geven.

**Verspreid deze oproep in jullie netwerk.**